

**+ El enfrentado frente; urge confirmar ya si quieren a Rogelio; los partidos podrían ir solos en lo local; Beltrones confirma su ruta hacia el Senado; “El Borrego” por una diputación federal; recibe reconocimiento Víctor Pérez Ascolani**

**GUAYMAS, Son. - Cuando escribo sobre el Frente que intentan mantener PRI, PAN y PRD, me llegan comentarios orientadores de lo que ocurre dentro de dichas siglas, pero el común denominador es la duda respecto a lo que ocurrirá finalmente.**

**Cierto, en el plano nacional –trompadas de por medio, sin embargo—hay acuerdo de ir juntos respaldando a la panista-calderonista que hoy se dice “de la sociedad civil”, pero hacia abajo, es fácil ver difícil de esa unidad pretendida.**

**Por ejemplo, un conocedor de la política con énfasis en lo electoral, cuestiona por qué hay tantos nombres si “el negro (Jesús Saldaña) va en el Frente Amplio por México”.**

**Le contesto que veo a muchos pretensos, pero en realidad no hay tantos con posibilidad de alcanzar la alcaldía de Guaymas, a partir de la sólida presencia de Karla Córdova y su papel como gestora exitosa a favor de los guaymenses, quien podría repetir como alcaldesa, aunque el morenismo revive el juego trienal con una terna que suma a Tino Sarabia, secretario del Ayuntamiento, y David Pintor, síndico con licencia y actual funcionario estatal.**

**Pero el punto era lo que se piensa en el Frente, donde los panistas dicen que siguen con el mismo de hace un año, y mi apreciado lector me observó: “no tienen de otra”, al explicar que “ningún panista puede, aunque algunos quieren”, y apela a la capacidad material: “ninguno tiene lana y a ellos ningún rico les va apostar ¿O sí?”.**

**A la brutal interrogante llena de realidad, respondí negativamente y su conclusión fue:**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Martes 16 de Enero de 2024 19:54

---

**“entonces los panistas tienen que ir con el que puede”.**

**Entendí. Hablaba del industrial pesquero Rogelio Sánchez de la Vega, quien en 2021 fue tercer lugar en la elección por el mismo cargo, superado por Rodolfo Lizárraga (PT) y Karla Córdova (Morena), pero en el cierre de la charla dejó en el aire dos cosas:**

**A como está el ambiente, el industrial y también impulsor deportivo “a lo mejor se retira”, o “se va independiente, o MC. Son opciones que quedan”, ilustra. Falta poco para saberlo, al comenzar los registros con el de Jesús Saldaña, “El negro”, aceptado por el PRD, que reclama el “me toca” ofrecido desde 2021 para esta elección y, aunque la dirigencia estatal de Joel Ramírez afirma seguir abiertos a la negociación con el Frente, deja claro que “si no se dan las condiciones para ir juntos –el derecho de turno--, vamos solos con Saldaña”.**

**Pero otra lectora se suma al tema señalando que, “como Alianza, al PAN le toca poner al candidato. Al PRD le tocó federal y al PAN la local”.**

**Se refería al mentado “siglado” –reparto por siglas—y sí, es parte de esa teoría de la unidad no confirmada, pero mi apreciada lectora hace un agregado: “a lo que veo, al PRI nacional y estatal no les interesa Guaymas”, dejando este añadido tras el análisis de fuerza: “vaya... sólo, el PRD no va; de eso me queda claro y muy claro”, al dejar en claro que el PAN ya tiene candidato desde hace un año y medio –como antes lo cité—, “...y es quien va a encabezar la alianza”.**

**Contradice a Joel y, como es militante y directiva influyente, debe tomarse en cuenta su opinión.**

**En cuanto al resto de los partidos, ya ve usted, prefieren colgarse de Morena, así que no habrá mucho qué decir de ellos, sino esperar que capten lo que se caiga de la mesa, que es más de lo que obtendrían si van por su cuenta.,**

**EL BORREGO VA DE NUEVO**

## **Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Martes 16 de Enero de 2024 19:54

---

**Como le decía este servidor: el PRI rompe el cristal para casos de emergencia y confirma, lanzará candidatos cutidos para la próxima elección, aunque su capacidad y habilidades a veces son interpretadas como algo ajeno a lo que ahora busca el elector.**

**Pero aceptaron ponerse a prueba el ex gobernador Manlio Fabio Beltrones, quien competirá por la candidatura al Senado escoltado por la panista Lily Téllez, en tanto que Ernesto Gándara, quien no pudo alcanzar la gubernatura en la elección de 2021 confirma, buscará la diputación federal del 03 Distrito, en Hermosillo.**

**Serán candidatos fuertes, conocedores y serían buenos en su representación, pero se insiste, el paso del tiempo pone en duda sus alcances cuando la base popular acuda a depositar su sufragio.**

**El proceso de registro para las senadurías en las oficinas del PRI será este miércoles de 10 a 12 hora, para enseguida, de 12 a 14 horas, abrir el registro para las diputaciones federales, lo cual marca el inicio formal de la lucha electoral en Sonora.**

## **HOMENAJE A VÍCTOR PÉREZ**

**“Te cuerdas cuando nos subimos en el carro con Florentino (López Tapia), aquella vez”, dijo mi muy apreciado amigo Víctor Pérez Ascolani, sustituyendo el saludo por la charla del “decíamos ayer” que brota cuando llegamos a encontrarnos, hoy que el tiempo nos hace más apegados al calor del hogar capaz de brotar cuando el amor se privilegia ante los problemas de lo cotidiano.**

**Se refería a 1982, cuando quien esto escribe apenas era un aprendiz en aquellos recordados espacios.**

**Víctor subió al Ford Fairmont azul mar en el que se desplazaba el recordado líder pesquero, negado a que la Federación de Cooperativas Sur de Sonora le comprara un**

**Estas líneas...**

Escrito por Agustín Rodríguez L.  
Martes 16 de Enero de 2024 19:54

---

**vehículo más caro, pues el poder de la organización en la época daba para eso y más, pero López Tapia decía que el dinero no era para eso. Qué bien le fue a Guaymas entonces.**

**Florentino me pidió acompañarlos y no supe para qué, pero recuerdo la charla, alusiva a los procesos electorales en marcha donde el PRI tenía una carta excelente con el dirigente electricista, beisbolista amateur destacado y muy apreciado en todos los sectores, ni se diga en la CTM, su gremio.**

**Escribí que hubo un diálogo y que mejorarían las cosas, sin citar “el paseo” durante más de una hora y lo tratado, que fue una alianza entre obreros y pescadores. No fue suficiente, sin embargo. Más tarde se unieron a la propuesta que hizo alcalde al agricultor Marco Antonio Llano Zaragoza, quien fue un excelente presidente municipal y hasta su deceso, hace solos unos meses, seguía haciendo mucho por Guaymas en lo social y en lo económico.**

**Saludos, Víctor. Que Dios te dé muchos años más.**